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FECHA: Enero 18 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Pareja burló a la muerte” 

Criterio “Balean a líder perredista; se reporta grave”  

 “Hidalgo pacta con Querétaro compartir agua” 

 “Calderón, un desastre”  

 
“Afirma Osorio defrauda labor de presidentes”  

 “Juicio político al titular de Pemex”  

 
“En la agenda del PRI no hay alianzas con el PRD”  

El Independiente “Promete Olvera mejorar cárceles y hacer nuevas”  

La Crónica “Pretendía Federación incidir en elecciones de Hidalgo: Canek”  

 
“Cae 78% decomiso de cocaína en mar”  

 
“Cárdenas: al PRD no lo une ni un milagro” 

 

“¡Masacre en Neza!” 

 

I N S T I T U C I O N A L  

Milenio-IEHH lanza convocatoria para comicios de julio: El periódico oficial del Estado de Hidalgo publicó la 
convocatoria para las elecciones ordinarias donde se renovarán los 84 ayuntamientos de la entidad, para el periodo del 16 

de enero de 2012 al 4 de septiembre de 2016.  Dentro de los principales requisitos para poder conformar una planilla es 

tener al menos dos años de residencia en el municipio a participar, no desempeñar cargo o comisión del Gobierno Federal, 
Estatal o Municipal, en la circunscripción del municipio, a excepción de los docentes, a menos que se separen de sus 

funciones cuando menos 60 días naturales con anticipación a la elección.  De acuerdo con el cronograma del Instituto 
Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo, los partidos tendrán del 15 de enero al 26 de marzo para solicitar el registro de 

coaliciones. Del 16 al 30 de enero, es el periodo para que se registren plataformas electorales, en tanto que para del 10 al 

28 de febrero será el plazo para insacular al 15 por ciento de ciudadanos de cada sección electoral para la integración de 
las mesas directivas de casilla. Tras declarar abierto el proceso electoral, el pasado 15 de enero, el organismo electoral 

espera que el 6 de marzo los institutos políticos o las coaliciones conformadas informarán al Consejo General el inicio de 
sus procesos partidistas de selección y postulación de planillas a contender en los comicios del 3 de julio, cuando los 

actuales presidentes municipales cedan las alcaldías a un nuevo representante.  Del martes 31 de mayo al miércoles 29 de 

junio de 2011, los candidatos a las 84 alcaldías de Hidalgo podrán hacer campañas políticas electorales. Durante 30 días los 
partidos recorrerán sus municipios para convencer al electorado hidalguense y conseguir el voto ciudadano. Claves-

Calendario• El 3 de julio se llevará a cabo la jornada electoral, ese día las notarías públicas, los juzgados de primera 
instancia y demás oficinas gubernamentales permanecerán abiertas.• Mientras que el 6 de julio se realizará el computó 

final y la entrega de constancias de mayoría a los contendientes y planillas ganadoras, según el Instituto Estatal Electoral 
(IEE) hidalguense. (Misael Zavala, página 11) 
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Crónica-Insta dirigente estatal del PAN a respetar tiempos electorales: Solicitó el presidente estatal del Partido 

Acción Nacional (PAN), Gonzalo Trejo Amador, a los actores políticos, respetar los tiempos, en el marco de la instalación del 

Consejo General del Instituto Estatal Electoral (IEE). Pidió al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), 
que solvente las quejas y asuntos que aún se encuentran pendientes, principalmente en lo referente a la impugnación de la 

elección de gobernador, “aun cuando inició un nuevo proceso electoral”. Confió en que la resolución sea decidida a favor 
de la coalición Hidalgo nos Une. (Everest Villagrán, página 06) 

Plaza Juárez-Panal tiene fe en el IEE: El presidente de la Junta Ejecutiva Estatal del Partido Nueva Alianza (Panal), 

Fernando Flores Pérez, aseguró que el proceso electoral para renovación de alcaldías inició bien, luego de la instalación del 
Consejo General del IEE. "Nos da mucho gusto que se haya instalado el Consejo General tal como está en el cronograma 

del propio Instituto; estuvimos presentes la mayoría de los presidentes de los partidos políticos con registro; se dio una 
instalación sin incidentes, hubo pronunciamientos de todos; iniciamos bien el proceso electoral”. Enfatizó que Nueva Alianza 

es un partido que apuesta al reconocimiento y al fortalecimiento de las instituciones, y en ese sentido tienen plena 

confianza de que el órgano electoral será imparcial, profesional, confiable y brindará un importante clima de respeto. Sin 
embargo, el líder aliancista indicó que los partidos políticos deben contribuir para que este proceso electoral sea tranquilo, 

en paz, ejemplar, bajo una actuación de respeto y unidad, para que la ciudadanía los vea como partidos confiables. "Nueva 
Alianza se ha comprometido a poner mayor esfuerzo, cumplir con lo que establece  la Ley de acuerdo al calendario 

electoral; estaremos atentos al proceso interno, reuniones del órganos internos, registro de plataforma, precandidatos, 

candidatos y campaña. Este proceso electoral es una gran oportunidad para seguir creciendo como partido, representa un 
gran reto". Respecto al trabajado realizado por el órgano electoral de Hidalgo y luego de críticas por el pasado proceso 

electoral, manifestó que el IEE cumplió con la ley y realizó su mayor esfuerzo para que se desarrollara un proceso 
tranquilo. "En términos generales fue bien conducido, respetando y apegado a la ley; es cierto que hay una impugnaciones 

que no ha sido resuelta por el TEOJF, pero tengo la total confianza que en los últimos días estará ratificando el triunfo de 
Francisco Olvera. Por otra parte, Fernando flores dijo que Nueva Alianza continúa con el proceso de credencialización, tarea 

que tiene como finalidad fortalecer la identidad y sentido de pertenencia hacia el partido. (Ana Luisa Vega, página 03) 
 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Criterio-Definirán posible alianza PAN-PRD: De no ir con el sol azteca, descartan aliarse con el PT y Convergencia, 

más no con otro partido político. El Partido Acción Nacional (PAN) en Pachuca discutirá hoy si va o no en alianza amplia con 

el Partido de la Revolución Democrática (PRD) por la alcaldía capitalina, pero en caso de no ir, tampoco se unirá con el 
Partido del Trabajo (PT) y con Convergencia. Así lo dijo Juan Carlos Robles Acosta, dirigente del blanquiazul en Pachuca. 

“Somos realistas y hablar de una alianza con el PRD es hablar del capital político que representa cada partido, pero si no 
fuéramos en alianza con el sol azteca, los demás partidos (PT y Convergencia) no nos ayudarían en una alianza amplia”, 

expresó. Por el contrario, “iríamos solos y no entablaríamos pláticas con otro partido, pero si se diera una alianza 
estaríamos avanzando para tener pláticas con otros partidos”, agregó. Hace una semana, el PAN capitalino hizo una 

“propuesta final” al presidente del PRD en Pachuca, Aurelio González Pérez, para definir una alianza. Ayer fue la fecha 

límite para recibir contestación de la respuesta, por lo que hoy en la tarde lo discutirán en su comité. En caso de ir juntos, 
reiteró que el candidato deberá salir de las filas del PAN, “porque hay que respetar el partido que tiene el mejor 

posicionamiento y la mayor envergadura en la capital hidalguense”, agregó. Aunque dijo respetar las aspiraciones del PRD, 
“hemos aclarado que quien tiene que abanderar esta coalición tiene que ser un militante emanado de Acción Nacional”, 

expresó. Caníbal político-Respecto a las aspiraciones que tiene el senador del PRD, José Guadarrama Márquez, de 

contender por la alcaldía capitalina, Robles Acosta lo calificó como un “caníbal político” que sólo se aparece cuando hay 
elecciones. “Yo siento que es un caníbal de la política, que nuevamente sale a los reflectores simple y sencillamente 

sirviendo a los intereses del PRI, no a los de los hidalguenses y mucho menos al de los pachuqueños, son simplemente 
intereses personales”, afirmó. Ante la posibilidad de que el senador lidere una coalición PAN-PRD, el blanquiazul rechazó la 

idea, pues “Pepe Guadarrama no nos da la confianza y la certidumbre de ser un buen candidato como oposición, no vemos 

que esté preocupado por los intereses de la ciudadanía, sólo por los de él”, argumentó. Además, el dirigente municipal del 
PAN acusó al senador, que recientemente se inscribió en las filas del PRD, de buscar debilitar a la oposición, tal como 

ocurrió en la elección a gobernador de 2010. (José Antonio Alcaraz, página 04) 

Criterio-Divisiones serían causa de derrotas, dice Fayad: El dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional, 

Omar Fayad Meneses, dijo ayer que sólo perderían las alcaldías cuando seleccionen al candidato equivocado, cuando haya 

peleas internas en los municipios y cuando se generen divisiones. En esos escenarios será cuando pierda el PRI, porque 
hasta ahora vive momentos de fortalecimiento, gracias a la renovación de los comités municipales, los cuales fueron 

renovados sin conflictos ni “sombrerazos”, dijo el dirigente. Fayad planteó que hasta el momento han hecho un trabajo 
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hormiga en varios de los municipios que perdieron en la pasada contienda electoral; incluso, citó como ejemplo el caso de 

Tlanchinol, ya que considera que tienen posibilidades de ganarlo en las elecciones del 3 de julio. Dentro de los análisis 

internos, señaló que se podría decir que tienen recuperado Eloxochitlán, luego de que el PT les ganó; situación semejante 
en Jaltocán, donde gobierna el PRD. No es momento de destapes, aseguró Fayad Meneses, tras comentar las aspiraciones 

de Julio Menchaca a la candidatura por Pachuca, aunque aceptó que sólo así se logrará saber quiénes tienen ganas de 
contender. El dirigente dijo reiteradamente que para la selección de candidatos habrá tiempos y una forma estatutaria, lo 

que impedirá que haya confrontaciones innecesarias. (Jorge Martínez, página 04) 

Criterio-Pide el dirigente blanquiazul paciencia a 500 manifestantes: Son cerca de 50 aspirantes a las 
candidaturas de los ayuntamientos, quienes se han acercado a la dirigencia estatal del Partido Acción Nacional (PAN), para 

manifestar su intención de participar en el proceso de elección interna, infirmó Gonzalo Trejo Amador, líder del blanquiazul 
en Hidalgo. Luego de atender a un contingente de 500 personas provenientes de distintas comunidades de Ixmiquilpan, 

quienes expresaron su apoyo para que Pascual Charrez nuevamente sea el candidato a la presidencia municipal, Trejo 

Amador señaló que sólo de este municipio ha recibido a cuatro aspirantes. Sin embargo, insistió que aún no llegan los 
tiempos para realizar el registro de aspirantes, ni campañas internas, por lo que llamó a esperar y concretar las coaliciones 

partidistas. Cabe destacar que en esta muestra de apoyo a Pascual Charrez, había dirigentes locales antes afiliados al 
Partido Revolucionario Institucional (PRI), que cambiaron de bando. En la reunión se insistió en que el PAN debe, no sólo 

buscar el consenso de la dirigencia estatal, sino también el de las bases, pues dijeron que necesitan un candidato de 

unidad, pero que realmente sea la voz del pueblo, porque de otra manera, advirtieron, corren el riesgo de perder 
nuevamente la elección municipal y por ende a los electores. (Miriam Avilés, página 05) 

Criterio-Condena Pedro Porras agresión que sufrió Abel Guerrero García: El presidente estatal del PRD, Pedro 
Porras Pérez, condenó la agresión que sufrió el dirigente del Comité Directivo Municipal de su partido en Ajacuba, Abel 

Guerrero García. El perredista exigió a las autoridades estatales que se aclaren los hechos y se castigue el atentado que 

sufrió el también ex alcalde de Ajacuba durante el trienio 2006- 2009. “Condenamos la agresión que sufrió, no tenemos 
más datos sobre los motivos, por qué o cómo, cualquiera que sea el motivo es un acción condenable a todas luces, creo 

que las diferencias no se pueden arreglarde esa manera, exigimos alas autoridades el castigo pleno”. De acuerdo con el 
dirigente perredista en la entidad, Guerrero García no había manifestado haber sido blanco de amenazas por parte de 

miembros del crimen organizado o de adversarios políticos, por lo que se abstuvo de dar un punto de vista al respecto. 

Además, informó que mantienen comunicación constante vía telefónica debido al actual proceso electoral mediante el cual 
se elegirán a los candidatos del PRD rumbo a las elecciones de julio, cuando se renueven las alcaldías de la entidad. (Jorge 

Ávila, página 08) 

Milenio-Fayad rechaza los dedazos: De acuerdo con Omar Fayad Meneses, el Partido Revolucionario Institucional (PRI) 

no aceptará que ningún diputado federal, secretario e incluso el mandatario estatal o el gobernador electo, así como líderes 

de las corrientes del PRI, recomienden o quieran imponer candidatos a presidentes municipales. El líder del tricolor 
prometió que el proceso de selección de candidatos estará exento de “compadrazgos y amiguismos”, pues el partido 

realizará un estudio para determinar quiénes serán los 84 abanderados del PRI. “Tenemos un procedimiento interno muy 
transparente, con el cual estamos de acuerdo todos los priistas y diseñaremos una ruta para la selección de candidatos 

donde los abanderados tienen que reunir un perfil de cercanía con los ciudadanos”.  El PRI tendrá “una serie de filtros, no 

puede pasar todo aquél que se apunte, a través del Icadep, la Fundación Colosio, a través de todos los mecanismos que 
tenemos para ver quién realmente tiene posibilidades de competir”.  Para el ex alcalde de Pachuca, aunque los militantes y 

aspirantes a las presidencias municipales sean “amigos” de funcionarios públicos, no permitirán negociaciones ni acuerdos.  
“Hago un llamado a quienes deseen inscribirse en la competencia, porque no van a poder negociar, no va a haber río 

revuelto, ni tampoco las posiciones distintas a la presidencia como las de regidor y síndicos serán objeto de negociación y 

mercado”.  Será a mediados de abril, cuando los partidos terminen sus procesos internos de selección de candidatos y 
registren a los 84 aspirante que contendrán por el mismo número de alcaldías.  (Ángel Cabrera, página 10) 

Milenio-PAN decide el futuro de la alianza con PRD en Pachuca: El Partido Acción Nacional (PAN) en Pachuca dará 
hoy el veredicto para conocer si va en coalición con el Partido de la Revolución Democrática (PRD) para las elecciones del 3 

de julio en la capital del estado.  De acuerdo con el presidente del Comité Directivo Municipal del PAN, Juan Carlos Robles 

Acosta, el blanquiazul mantiene pláticas con el sol azteca para dar luz verde a la alianza amplia que en las pasadas 
elecciones a diputados federales y gobernador dio buenos resultados, pues la oposición ganó las dos diputaciones 

capitalinas. “Lo que estamos haciendo son las pláticas en torno a la coalición, es algo que nos hemos dado a la tarea y que 
es muy importante para nosotros ser cautelosos en las propuestas. Estamos por definir si vamos en coalición o no, 

dependiendo de esto si vamos o no, pues tenemos que plantear una estrategia para seguir con los trabajos”, señaló el 

panista.  Según Robles Acosta, las reuniones se están llevando a cabo entre una comisión del Comité Municipal y el Comité 
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Ejecutivo Municipal del PRD. “Espero que a más tardar este miércoles conozcamos si vamos a ir en coalición o no”, refirió.  

La semana pasada, Acción Nacional en la capital del estado entregó al PRD sus propuestas de alianza, luego de siete días, 

los perredistas aún están analizando los pormenores del documento para conformar la coalición opositora al Partido 
Revolucionario Institucional (PRI).  De dar luz verde a la alianza, los partidos Acción Nacional y de la Revolución 

Democrática se sentarán a la mesa para dialogar sobre el aspirante de unidad para encabezar la candidatura a la capital del 
estado. Los personajes que destacan para encabezar la alianza opositora por el PAN son Yolanda Tellería y la diputada 

federal Gloria Romero León. Mientras que por el PRD, han levantado la mano el senador José Guadarrama Márquez, y el 

líder de la Unidad de Fuerzas Indígenas Campesinas (UFIC), Isidro Pedraza.  En cuanto al informe de labores de la 
presidenta municipal, Geraldina García Gordillo, el presidente del PAN en Pachuca señaló que revisarán cada rubro del 

ayuntamiento para conocer el estado que guardan las finanzas públicas de la capital hidalguense. “Canalizando el informe, 
sobre todo me interesan las cifras para poder dar una postura, desde luego vamos a estar haciendo también un informe 

por la parte del PAN, y estaremos dando nuestra postura en torno al informe de Geraldina García”, refirió.  (Misael Zavala, 
página 11) 

Milenio-PT analiza si va solo en elecciones municipales: Por ser uno de los municipios más importantes en materia 

electoral para este año, el Partido del Trabajo considera conformar una alianza amplia en Pachuca.  Según la dirigencia del 
PT en Hidalgo no se descarta una alianza amplia en la capital del estado con el Partido de la Revolución Democrática (PRD) 

y tal vez con Acción Nacional (PAN).  “Hemos tenido conocimiento de la aceptación del PRD de ir en alianza amplia, pero no 

hemos tenido una charla formal con las dirigencias municipales del PRD”, declaró el líder del PT, Mariano Torres Lestrade.  
Además, informó que son al menos 10 municipios hidalguenses en los que el PT planea coaliciones de cara a los comicios 

del 3 de julio. “Vamos a caminar en un proceso donde la alianza también sea factor importante en algunos municipios”, dijo 
el petista. (Misael Zavala, página 11) 

Síntesis-Buscarán crecer en elecciones: Con la finalidad de lograr el objetivo de crecer en el estado como instituto 

político, Convergencia se prepara para entrar de lleno a la contienda electoral que inició el fin de semana, aseguró el 
dirigente estatal de dicho organismo político Luís Gerardo Ise Malaise. Al respecto manifestó que previo al inicio del proceso 

electoral el fin de semana, en su partido habían iniciado ya una revisión a fondo de la presencia de Convergencia en el  
estado para poder llegar a la contienda con un diagnostico real de las acciones a seguir para poder alcanzar el triunfo en 

algunos de los municipios. “Estamos revisando obviamente municipio por municipio, no sólo en las cifras sino en el terreno 

por lo que hemos realizado una serie de recorridos y la promoción ejecutiva con las revisiones que corresponden, además 
de estar atentos de lo que  ya es el inicio el proceso electoral y en general nuestra atención está puesta en las posibilidades 

de triunfo”. Ise Malaise, añadió respecto a las posibles alianzas con Acción Nacional, el PRD y PRT, que desde finales del 
año pasado han mantenido pláticas para lograr acuerdos que les permitan no solo convertirse en gobierno local sino ganar 

mayores espacios al interior de los ayuntamientos. “Ya se está hablando de determinados municipios en especifico, donde 
ellos mismos han avanzado en sus conversaciones y por eso no es invento de las dirigencias en el estado de los partidos 

sino que es una petición de los representantes en los municipios, por lo que ya se tiene todo para poder lograr una 

coalición al menos entre estos partidos políticos”. Al mismo tiempo señaló que pese a los acuerdos logrados al momento no 
hay posibilidades de una alianza total debido a los candados con que cuentan algunos de los partidos por parte de sus 

dirigencias nacionales por lo que no pueden comprometer una coalición amplia pero aseguró que sí  hay buena voluntad y 
disposición para concretar acuerdos de coalición. (Jaime Arenalde, página 04) 

Independiente-Sólo un “rumor”, candidatura de Jesús Martínez a la alcaldía: PRI: Mientras en algunos grupos 

políticos se menciona que el empresario y dueño del Club Pachuca, Jesús Martínez, podría ser un buen candidato del PRI a 
la presidencia municipal de la capital del estado, el dirigente estatal del tricolor negó esas versiones y dijo no tener ningún 

acercamiento con el empresario. Las versiones en torno a que "el rey Midas pachuqueño" pueda convertirse en el 

candidato del PRI para la alcaldía de la capital del estado es alimentada por grupos políticos que ven con simpatía que el 
dueño de los Tuzos busque la presidencia municipal por las siglas y colores del partido tricolor.  Jesús Martínez es socio 

mayoritario del club Pachuca, una universidad, un grupo llantero y sinfín de negocios establecidos en la capital hidalguense. 
El líder del PRI en Hidalgo Omar Fayad comentó que la eventual candidatura de Jesús Martínez es mero "rumor" y hasta el 

momento no ha tenido acercamientos con el empresario, por lo que desconoce sus pretensiones políticas. "Jesús Martínez 
no ha manifestado en ningún momento su intención de contender por Pachuca, al menos no aquí en el partido", dijo. En 

tanto, la presidenta del Comité Directivo Municipal del PRI, Mirna Hernández Morales consideró que Jesús Martínez es una 

carta posible para abanderar al tricolor en las elecciones municipales del 3 de julio próximo. Aseguró que la presencia del 
empresario en las boletas electorales representaría para los votantes "una alternativa de ver caras distintas a la de los 

políticos de siempre".  "Es una persona conocida, que ha posicionado de manera importante el nombre de Hidalgo y de 
Pachuca a través del deporte. Siempre ha participado con el partido en tareas de beneficencia, principalmente", respondió 
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al cuestionamiento sobre cuál es la relación que guarda el empresario con la clase política del PRI en el estado. Dijo que 

tanto los comités municipal como estatal aún no han tenido acercamiento con el magnate y conforme se acerquen los 

tiempos para elegir candidatos, el Revolucionario Institucional platicará con los posibles abanderados, "pero por ahora, 
nada concreto".  (Gerardo Neria, página 02) 

Independiente-Yo hubiera logrado alternancia en Hidalgo: José Guadarrama: José Guadarrama Márquez afirmó 

que si él hubiera sido el candidato de la coalición opositora en lugar de Xóchitl Gálvez Ruiz, hubiera logrado la alternancia 
en Hidalgo en las elecciones para gobernador del anterior 4 de julio. "Desde luego. Absolutamente seguro. Y di una 

muestra en el distrito (Jacala de Ledezma) adonde me fui un mes y medio y donde gané con la asistencia del 60 por ciento 
de los electores. Mientras que en el resto del estado la tendencia fue del 47 por ciento", declaró. Y agregó: "Creo que ahí 

se vio la diferencia de cómo se trabaja y cómo se pudo haber hecho esto".  Cabe recordar que la Sala Superior aún no 
resuelve la impugnación contra la elección para gobernador de Hidalgo. Aspiraciones Además, el senador de la República 

admitió su interés de competir por la presidencia municipal de Pachuca, aunque aseguró que no antepondrá sus 

aspiraciones a las de otros candidatos con mejor posicionamiento político en la capital. Manifestó que ha recibido apoyo 
abierto de algunos grupos pachuqueños y de su propio partido, el de la Revolución Democrática (PRD), para participar en 

la elección del 3 de julio.  Adelantó que su decisión estará centrada en la responsabilidad de no restar oportunidad a 
personajes mejor posicionados.  El ex precandidato a la gubernatura de Hidalgo afirmó que sería interesante repetir la 

coalición que conformaron el PRD y el PAN en la pasada elección, ahora a escala municipal.  Consideró que su formación 

política le permite tener apertura a nuevas formas de competencia electoral, pero aseveró que si esta alianza se da, tendrá 
que ser en un marco de completa unidad para aspirar al triunfo en la mayoría de los municipios: "Si la coalición se da, que 

se dé con transparencia y bajo el espíritu de unidad".  José Guadarrama dejó en claro que no impondrá condiciones en 
caso de que resulte postulado como candidato para la alcaldía, "pero que se dé un proceso abierto, participativo y 

civilizado", sostuvo. (Víctor Valera, página 06) 

Reloj-En la agenda del PRI no hay alianzas con el PRD: Tras los señalamientos del PRD municipal sobre una posible 
alianza con el PRI de cara a las elecciones para presidentes municipales, el presidente estatal del Revolucionario 

Institucional, Omar Fayad Meneses, señaló que dicha situación no se encuentra en la agenda de su partido. “No está en 
nuestras rutas, nosotros no tenemos por el momento decidido apoyar a ningún candidato que no sea del PRI”, aseveró.  

Fayad Menses dejó en claro que las alianzas “naturales” del PRI en el estado son el Partido Nueva Alianza (PANAL) y el 

Partido Verde Ecologista de México (PVEM). Sin embargó, dejó abierta la posibilidad de no unirse a estos dos partidos, ya 
que dijo, cada partido por sí solo tiene lo suficiente para contender en el próximo proceso electoral. Reiteró que el PRI no 

tiene “vislumbrado” en su agenda política una alianza con el partido del Sol Azteca por el momento, “ni tampoco tengo un 
ofrecimiento formal del PRD”.  El también diputado federal comentó que el Partido de la Revolución Democrática está 

buscando apoyo debido a que hay un “agandelle” del PAN al querer llevar únicamente a sus candidatos en su alianza con el 
PRD en Pachuca.  “Eso lo sé por boca de algunos perredistas, pero ese es un asunto interno de ellos, si los panistas se van 

a agadallar con la candidatura y sólo van a querer de comparsa al PRD no es problema del PRI”, dijo.  Agregó que en caso 

de que el PRD solicitara una alianza con el PRI, lo tendría que consultar con el Consejo Político Estatal. “No es un tema que 
tengamos de fácil resolución porque lo que nosotros vemos con claridad es que ellos están avanzando en una alianza, aquí 

no ha habido un acercamiento formal de ninguno de esos dos partidos”, concluyó. (Alejandro Reyes, primera plana) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Síntesis-comienza IFE campaña de actualización: El Instituto Federa Electoral a través de la vocal del Registro 

Federal de Electores, inició los trabajos de la campaña permanente de actualización para la obtención de la credencial con 

fotografía para votar la cual inició  a partir de la segunda quincena de este mes. La titular de este órgano, Ana Alicia Hoyo 
Chalit, afirmó que de acuerdo a la ley se establece que el IFE, debe de realizar dos campañas una que inicia el 15 d enero 

en la cual se realizan trabajos intensos y una más que inicia el 16 de enero y culmina el 30 de septiembre. La funcionaria 
comentó que se desconocen las fechas en que estarán vigentes estas campañas ya que recordó que en el estado se tendrá 

que suspender debido al proceso electoral del tres de julio por lo cual se debe de esperar que el IFE a nivel central 

determine los tiempos para firmar un convenio con el Instituto Estatal Electoral Describió que este convenio se denomina 
anexo técnico y establece los compromisos que debe de realizar tanto el órgano estatal como el federal para poder 

desarrollar las elecciones. Por el momento asentó el IFE realiza una campaña de actualización permanente y se cerrará 
hasta que sea recomendado. La funcionaria afirmo que los tramites siguen abiertos, en tanto los electores en esta entidad 

como en aquellas donde habrá elecciones podrán usar la credencial con terminación 03, la cual permanecerá vigente hasta 
el 3 de julio, al otro día de la elección ya no será válida, señaló. Por el momento el trámite está abierto  y sobre todo para e 

los jóvenes que tengan los 18 años cumplidos, así como para los ciudadanos que  hayan hecho cambio de domicilio o 

tengan errores en sus datos personales o de sus domicilios y fecha de nacimiento, para quienes extraviado su credencial o 
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bien quienes necesiten reponerla, el IFE mantiene los módulos abiertos, ratificó. (Jaime Arenalde, página 04) 

Milenio-El IFE sancionará a Peña por spots de su quinto informe: El consejo general del IFE sancionará a Enrique 
Peña Nieto por la difusión sistemática de spots en los que promociona su imagen en estados donde habrá elecciones y 

declarará infundada la queja del PRI contra el PRD por el spot en el que acusa que el gobernador del Estado de México 

“tiene miedo a la unidad de los partidos”, por lo que podrá mantener su mensaje en radio y televisión. De acuerdo con los 
proyectos que se presentarán hoy en la sesión del Consejo General, se perfila que el IFE dé vista al órgano superior de 

Fiscalización del Estado de México, así como a la Contraloría local por la transmisión de los promocionales nacionales, tanto 
en Guerrero como en Baja California Sur, donde habrá comicios próximamente. El proyecto considera fundada la queja 

presentada por el PAN contra el gobernador priista y señala que “la difusión de los promocionales del quinto informe de 
gestión del mandatario mexiquense constituyeron promoción personalizada a su favor, en entidades federativas distintas a 

aquélla que le corresponde de acuerdo al encargo público que detenta”. Acción Nacional denunció que Peña Nieto 

promovió su imagen a propósito de su quinto informe de gobierno en Baja California Sur y Guerrero en época electoral 
para ambas entidades. “Durante el periodo del 29 de agosto al 10 de septiembre de 2010, se difundieron a escala nacional 

promocionales alusivos al quinto informe de gestión del gobernador del Estado de México en diversas señales televisivas 
visibles en el territorio nacional”, establece la queja del PAN. El Consejo General del IFE también resolverá sobre el spot del 

PRD en el Estado de México que acusa a Peña Nieto de “tener miedo” a la unidad de los partidos al cual el Tribunal 

Electoral revocó las medidas cautelares que impuso la Comisión de Quejas, del órgano electoral. El IFE ordenó el pasado 6 
de diciembre el retiro de dicha frase del promocional del PRD, al considerar que denigraba la imagen del mandatario. En 

acatamiento a la sentencia del Tribunal Electoral la queja del PRI será declarada infundada. La sala superior del Tribunal 
Electoral determinó revocar el acuerdo al negarle al PRI legitimidad para interponer la queja en nombre del titular del 

Ejecutivo local y se ordenó notificar a la brevedad a concesionarios y permisionarios el alcance de la resolución, para que se 
retransmita el promocional completo. El secretario ejecutivo del Consejo General del IFE había reconocido al PRI 

legitimidad para presentar la queja y aludió criterios del Tribunal Electoral para hacerlo. Además sólo recibió y registró la 

denuncia y no dio trámite adecuado, a través de un acuerdo admisorio. Lujambio se dice “presto”••• Alonso Lujambio, 
secretario de Educación Pública, afirmó que está “presto” para contender por la candidatura presidencial del Partido Acción 

Nacional rumbo a 2012, de dársele la oportunidad. Entrevistado al asistir al festejo del 79 aniversario del arzobispo 
ortodoxo Antonio Chedraoui, el funcionario recordó que no es la primera vez que da a conocer públicamente sus 

aspiraciones. Por lo que sostuvo que trabajará por la unidad de su partido y por la solidez de la democracia. Asimismo, 

rechazo que haya fuego amigo al interior del PAN y enfatizó que “jamás me verán los panistas siendo un factor de 
desunión”. Al afirmar que para él ya concluyó el debate con el presidente del PRI, Humberto Moreira, sostuvo que por el 

momento debe trabajar en la construcción de puentes no en destruirlos.  (Liliana Padilla, página 22) 

Reloj-Se declara listo el TEEH para recibir impugnaciones: Tribunal Estatal Electoral (TEEH) se declara listo para 

recibir todas las impugnaciones que deriven del proceso de elección de renovación de las administraciones municipales, con 

la ratificación de los magistrados Martha Martínez Guarneros, Fabián Hernández García y Ricardo González Baños, el 
órgano electoral queda en condiciones de iniciar actividades. Al respecto, el diputado local, Arturo Sánchez Jiménez dio un 

voto de confianza al trabajo que realizan los magistrados del TEEH, y aseguró que el resultado de las elecciones pasadas 
de diputados locales “es un ejemplo de que el Tribunal actúa apegado a derecho y conforme lo marca la ley”. “De acuerdo 

a como se llevó a la elección de gobernador, nuestro pensamiento y análisis estuvo consciente de que se manejó con toda 

honestidad. Con profesionalismo de las autoridades que atienden estos asuntos.” Recordó que en la elección de diputados 
en el distrito de Jacala hubo un margen muy cerrado de diferencia entre la alianza ganadora y el candidato del PRI, lo cual 

en alguna impugnación podría haberse revertido el resultado, no obstante, los magistrados en todo momento “defendieron 
la decisión de la ciudadanía”. (Verónica ángeles, página 05) 

P L A N O        E S T A T A L  

Criterio-Va la PGJEH por 12 ex alcaldes: El Procurador de Justicia de Hidalgo, José Alberto Rodríguez Calderón, reveló 

que esta dependencia se encuentra en el último proceso para dictaminar en contra de 12 ex presidentes municipales que 
fueron denunciados por malos manejos de los recursos públicos de sus cuentas de 2007. Informó que a lo largo de este 

sexenio fueron detenidos al menos una docena de ex alcaldes de los distintos partidos políticos donde se comprobó que 
incurrieron en los delitos de desvío de recursos públicos y, en algunos casos, peculado. “Tan sólo entre 2008 y 2009 se han 

detenido a ocho alcaldes”, mencionó el procurador de Justicia de la entidad En entrevista con la Agencia Reforma, 
Rodríguez Calderón mencionó que algunos de estos ex servidores públicos alcanzaron su libertad tras haber obtenido un 

amparo o bien por haber hecho el pago de la reparación del daño. Rodríguez Calderón aclaró que las investigaciones en 
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contra de los ex alcaldes y la aplicación de la ley va mucho más allá de una simple acusación o por cuestiones políticas, y 

que para probarlo, han sido ex ediles del PRI, del PAN y del PRD los que han tenido que pisar la cárcel por la mala 

aplicación de los recursos. En este sentido, adelantó que las autoridades judiciales emitirán de un momento a otro la 
resolución jurídica en contra de 12 ex alcaldes. Explicó que tras las averiguaciones previas, se realizaron peritajes en 

materia contable y obra pública, a fin de determinar si había delito qué perseguir o no. Mencionó que desde 2009 se tenían 
estos casos y que, en cada uno de ellos, se ha realizado un ejercicio totalmente transparente y apegado a la ley para 

deslindar las responsabilidades. “Tenemos en este momento entre diez y 12 casos de ex presidentes que estamos por 

resolver, y ya entramos en el proceso de integración de las denuncias que fueron presentadas en 2010 por las cuentas 
públicas de 2008”, indicó Rodríguez Calderón. (Agencia Reforma, página 08) 

Crónica-Dejará Ramírez diputación federal por local, confirma: Pedirá para el mes de marzo licencia a su cargo el 
diputado federal Ramón Ramírez Valtierra ante el Congreso de la Unión, reveló a La Crónica de hoy en Hidalgo. El 

representante federal por el V Distrito con cabecera en Tula explicó que el periodo legislativo inicia el primero de febrero y 

esperará a marzo para solicitar su separación del cargo para integrarse al Congreso hidalguense. Una vez separado de la 
diputación federal, Ramírez Valtierra presentará un informe relativo al año y medio de actividades legislativas desarrolladas. 

“El informe lo vamos a presentar por escrito, ante los medios de comunicación; venimos al Congreso local a partir de abril, 
y esperaré para comunicar todo hasta el día que pida licencia en la diputación federal”, señaló. Con la renuncia al cargo 

dejará acéfala la diputación federal, pero sólo por algunos días, para que igualmente Marcela Vieyra Alamilla, su suplente, 

se integre a la diputación local y posteriormente solicite licencia para irse al Congreso de la Unión. En esta cadena de 
movimientos el cargo como diputado local por el distrito de Tula será ocupado por Onésimo Serrano, quien es a su 

vez candidato suplente en dicha  representación. Se prevé que Ramón Ramírez llegará a presidir la bancada de su partido 
en el Congreso local. Aclaró que las casas de gestión de los municipios de Tepeji del Río, Tula de Allende y Huichapan, que 

actualmente se encuentran cerradas, sean reabiertas en los próximos días, y se mantenga la atención al público, aún 
cuando deje la diputación federal. “Estamos iniciando el año, pero vamos a empezar a atender nuevamente todas las 

peticiones, las comisiones; vamos a reanudar el trabajo de atención ciudadana”, aseveró. Cabe destacar que las casas de 

gestión fueron inauguradas el pasado mes de octubre y sólo permanecieron en funciones durante dos semanas; desde 
entonces permanecen cerradas a la sociedad. (Francisco Reyes, página 04) 

Milenio-MAO pide a partidos no dividir a Hidalgo: El gobernador Miguel Ángel Osorio Chong exhortó a los líderes de 

los partidos políticos en el estado a no dividir, ni enfrentar a la sociedad por obtener el triunfo en las alcaldías el próximo 3 
de julio. “Aunque las elecciones se efectuarán meses después de que termine mi administración, como gobernador del 

estado ahora exhorto a la ciudadanía a no permitir que en las próximas elecciones se caiga en bajezas o señalamientos que 
pongan en riesgo el desarrollo”, afirmó. Dijo que la polémica que se presentó durante el proceso pasado para elegir 

gobernador retrasó la edificación de algunas obras que afectaron el crecimiento de la entidad, por lo cual invitó a todos los 
sectores a compenetrarse en una elección de propuestas. “Hay que unirnos y no hacer caso a aquellos que quieran dividir o 

enfrentar, si vemos lo que pasó en el proceso pasado nosotros mismos fuimos los más afectados en el desarrollo del 

estado, a nadie le ha ayudado ni le ayudará este tipo de polémicas”, comentó.  Osorio desestimó que el Tribunal Electoral 
del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) pudiera ser presionado por algún partido político para emitir la resolución final 

de la elección a gobernador. “No se dejará presionar por ningún partido, yo los conozco y sé que se basarán en el sustento 
de cada denuncia para emitir su resolución, no se van a dejar presionar”, puntualizó. Respecto a los trabajos para la nueva 

refinería Bicentenario en Tula, señaló que la construcción de la barda perimetral no le parece suficiente y continuarán 

demandado la reposición de los recursos que fueron erogados para la adquisición de los predios. Referente a las protestas 
que en diferentes municipios se dieron días antes de los informes municipales, indicó que no se puede generalizar que el 

trabajo de los alcaldes sea bueno o malo, ya que todos trabajan con presupuestos muy limitados para poder realizar la 
obra pública que se requiere. “Hay quienes han tenido un excelente trabajo, hay otros que han cumplido y hay quienes han 

hecho un mal trabajo, por lo que cada cabildo debe hacer su análisis para calificar la administración de su municipio, se 

tienen pocos recursos que no alcanzan para todo lo que hace falta”, refirió. De la misma forma indicó que para que el 
Estado de Hidalgo sea considerado como posible sede de la Agencia Espacial Mexicana (AEXA) se tendrá que volver iniciar 

el proceso con el nuevo Secretario de Comunicaciones y Transportes. “El anterior ex secretario dijo que en los primeros 
días de enero se iba a dar una resolución sobre las 3 o 4 sedes que compiten, pero ahora hay uno nuevo, cuando fue lo del 

aeropuerto un Secretario de Comunicaciones y Transportes nos dijo que iba haber aeropuerto para Hidalgo y el luego el 
otro dijo que no, es algo que nos preocupa aunque tenemos una relación con el nuevo secretario a quien vamos invitar al 

estado, porque el otro nunca vino al estado”, aseguró. Luego de asistir al segundo Informe de Labores del alcalde de 

Tulancingo Jorge Márquez Alvarado, el gobernador enumeró los logros que alcanzaron las administraciones estatal y 
municipal a favor de la población, y anunció que en este 2011 se concluirá la construcción y el equipamiento del Hospital 

Regional del Valle de Tulancingo que será el segundo más grande del estado. Resaltó que durante su gestión se 
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canalizaron más de cuatro mil 650 millones de pesos para emprender obras y acciones en esta zona del estado “Edificación 

y reconstrucción de caminos y carreteras como la autopista Pachuca-Tulancingo y la rehabilitación de la carretera 

Tulancingo-Huasca y Tulancingo-Jaltepec, primera etapa a cuatro carriles, entre otras la construcción de bulevares y 
libramientos como el Paseo Bicentenario”. Circuito Chapultepec••• El gobernador Miguel Osorio aunció que este año se 

invertirán 40 millones de pesos en la conclusión del circuito Chapultepec, además de que también se entregará en el mes 
de febrero la nueva carretera que comunicará al municipio de Tulancingo con la región Otomí Tepehua en mucho menor 

tiempo que la actual, para la cual se han destinado 247 millones de pesos. Señaló que derivado de la gestión de senadores 

y diputados federales hidalguenses, así como de la administración que encabeza, se logró que el Congreso de la Unión 
aprobara el proyecto y presupuesto de la Agencia Espacial Mexicana (AEM) y se dijo convencido que el mejor lugar para 

asentarla es Tulancingo. También destacó que este año se revestirá el Dren Britania; se iniciará la última etapa del Circuito 
Chapultepec y se pondrá en marcha la iluminación de la Catedral de Tulancingo. Por su parte, el presidente municipal, 

Jorge Márquez Alvarado, agradeció el respaldo del gobernador para la consolidación de obras en beneficio de los 
pobladores de Tulancingo. Afirmó que con la asignación de recursos de parte de la administración de Osorio se lograron 

realizar acciones para dotar a los habitantes de servicios básicos, infraestructura en salud y educación. (Horacio Rodrigo, 

página 08) 

Uno más uno-Confía Osorio en Magistrados: Miguel Ángel Osorio Chong dio un voto de confianza a los integrantes de 

la sala superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), quienes a dos meses y medio del cambio 

de gobierno en la entidad no han dictaminado la impugnación que la alianza opositora "Hidalgo nos Une" presentó contra el 
triunfo del priista Francisco Olvera Ruiz en los comicios efectuados en 2010. El mandatario estatal descartó la posibilidad de 

que los magistrados federales sean influenciados por el Partido Acción Nacional (PAN) y quien fuera su candidata en las 
elecciones para renovar el Poder Ejecutivo hidalguense, Bertha Xóchitl Gálvez Ruiz. "No creo que el Tribunal se deje 

presionar por ningún partido político. Tiene un prestigio ganado y yo creo que va a actuar conforme a la ley, conforme a el 
sustento de cada una de las denuncias", comentó Osorio Chong. El gobernador también emitió su punto de vista sobre el 

retraso de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) para definir la sede de la Agencia Espacial Mexicana 

(AEXA), donde uno de los municipios "candidatos" es Tulancingo. Tras el reciente cambio de titular en la dependencia 
federal, el mandatario recordó que lo último que le dijo el ex secretario fue que en este mes, enero de 2011, se tomaría la 

decisión de entre cuatro posibles sedes. "Así me lo dijo, pero hoy ya otro secretario, y entonces a iniciar otra vez en ese 
proceso como fue en lo del aeropuerto: un ex secretario vino a decirnos que iba a haber aeropuerto y después lo quitaron", 

agregó. "Entonces sí es algo que me preocupa. Tengo relación con el nuevo secretario y espero además invitarle a que 

venga al estado, porque el secretario que salió no vino una sola vez a Hidalgo, como si no tuviéramos mucho que ver en 
infraestructura carreteras, en puentes, en distribuidores y en más (obras) que necesitamos.., y no porque no lo invitara yo, 

se los aseguro", subrayó. Sobre la refinería Bicentenario, cuyo inicio también registra un retraso respecto al calendario 
anunciado por Pemex y la Secretaría de Energía (Sener), dijo que "según ellos" el cronograma es correcto. "Siguen en que 

van a construir la barda, como si eso fuera construir la refinería. A mí no me conforma y por eso seguiremos en la 

demanda de que nos repongan el recurso para el estado de Hidalgo", señaló Osorio Chong en referencia a los mil 500 
millones de pesos que su administración tuvo que desembolsar, vía endeudamiento público, para adquirir el polígono de 

700 hectáreas exigido por Pemex para radicar aquí el proyecto. (redacción, página 03) 
 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Criterio-Balean a líder del PRD en Ajacuba: Un grupo de desconocidos baleó e hirió de gravedad al ex alcalde de 

Ajacuba y actual presidente del Comité Directivo Municipal del PRD en ese municipio, Abel Guerrero García, quien luego de 
los hechos fue intervenido de gravedad en el Hospital General de Pachuca. De acuerdo con la Procura-duría General de 

Justicia de Hidalgo (PGJEH), se encuentra detendio José Gerardo Morales Mejorada, de 25 años de edad, presunto 
responsable, originario de Ixmiquilpan, mientras que se identificó a un cómplice. A las 19:24 horas, elementos de la unidad 

098 de la Coordinación de Seguridad estatal, detuvo a la persona la cual portaba un arma de fuego y fue trasladado a las 

instalaciones de la corporación, luego de que dispara contra el dirigente en uno de sus negocios. Según sus familiares, los 
agresores fueron directo contra Guerrero García, quien recibió tres impactos de bala, uno en la cabeza y dos en el pecho. 

Hasta la noche de ayer permanecía internado en el Hospital General y lo reportaban como grave. En el lugar lo esperaban 
sus familiares. (Emmanuel del Rincón, página 08) 
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Criterio-Buscan partidos alianza: El PAN, PRD y Convergencia pretenden consolidar una fórmula en Tulancingo. El 

dirigente en Hidalgo del Partido Acción Nacional (PAN), Gonzalo Trejo Amador, aseguró que el diálogo con el PRD y 

Convergencia va por buen camino, con miras a consolidar la coalición en Tulancingo. Ubicó a la región como importante y 
de mucha presencia para el PAN, ya que varios municipios han sido gobernados por Acción Nacional, como Acatlán, 

Cuautepec, Santiago Tulantepec y el propio Tulancingo. "En concreto, el partido ha sido gobierno en toda la región, por ello 
tenemos muchas expectativas para la próxima elección", aseguró. A su vez, consideró que imperan las condiciones para 

retener los ayuntamientos, donde rige el PAN, de ahí que desarrollan trabajos de estructura territorial para garantizar 

buenos resultados en los comicios del 3 de julio. Al ser cuestionado si en la región Acción Nacional contenderá sólo o en 
alianza con otros partidos, dio a conocer que avanzan las pláticas para conformar coaliciones en los municipios. "En 

algunos habrá alianza, pero, en otros como Acatlán iremos solos", anunció, tras señalar que en el caso de Tulancingo, el 
diálogo con el PRD y Convergencia va por buen camino, rumbo al acuerdo de una coalición política. Respecto a la reciente 

instalación del Consejo General del Instituto Estatal Electoral (IEE), comentó que a través del representante, Antonio 
Carabantes, el PAN fijó su postura en torno al proceso de renovación de los ayuntamientos que se avecina en la entidad. 

"Pedimos que sean solventados los asuntos y quejas que están pendientes, sobre todo que sea resuelta la impugnación de 

la elección de gobernador", dijo, tras comentar que a la instalación del Consejo General del IEE los acompañó el presidente 
de la Sala Regional Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. Confía que la resolución favorezca a la 

coalición Hidalgo nos Une, y surja en los próximos días, para que no interfiera, en la elección de alcaldes. Perspectiva...El 
dirigente estatal del albiazul, conminó a la militancia a redoblar el trabajo a favor del partido. "La ciudadanía puede tener la 

certeza que realizamos un trabajo muy importante para tener mayor acercamiento, más proyección como partido y más 

gestiones por medio de nuestros representantes populares y funcionarios", puntualizó al término del informe del alcalde 
panista de Acatlán, Rubén Muñoz Medina. (María Antonieta Islas, página 10) 
 

P L A N O      N A C I O N A L  

Crónica-Buscaba gobierno federal influir en elecciones, expone legislador: El llamado “Apagón Tecnológico”, 

impulsado por el gobierno federal, fue un recurso electorero para incidir en las elecciones del Estado de México y beneficiar 

a su partido, pues pretendía entregar a las personas vales por 700 pesos, sostuvo el diputado federal Canek Vázquez. “Lo 
que conocemos como el llamado „Apagón Tecnológico‟, hoy sabemos que es una medida electoral con la que pretendió el 

gobierno federal incidir en el proceso de renovación de la gubernatura del Estado de México en este año”. Explicó que el 
“Apagón Tecnológico”, el cual se refiere a la transición de la televisión análoga a digital, será pospuesto hasta que la 

federación explique de forma concreta y detallada cómo será esta conversión. Tras la presentación de su primer informe de 

labores al interior de la Cámara de Diputados, Vázquez Góngora detalló a La Crónica de hoy en Hidalgo que “casualmente 
durante este 2011 el gobierno federal pretendía entregar cupones por 700 pesos a la población en general, siempre y 

cuando radicaran en el Valle de México”. Aclaró que “el decreto de este asunto, las letras chiquitas, mencionaba que 
únicamente estos cupones serían entregados para las zonas metropolitanas y el Valle de México, con lo que evidentemente 

el gobierno federal pretendía incidir en las elecciones de gobernador del Edomex y las locales de Hidalgo”. Sin embargo, 

continuó, los diputados federales además de promover una controversia constitucional en la Suprema Corte de Justicia de 
la Nación (SCJN), también para el ejercicio fiscal del 2011, no etiquetaron ni un solo peso para el proyecto electoral de la 

federación. En cuanto a la refinería Bicentenario, refirió que en su momento criticó duramente los rezagos en la 
construcción por parte de la Secretaría de Energía (Sener) y Petróleos de México (Pemex). “Seguiremos exhortando a que 

el gobierno federal cumpla su palabra y los compromisos que adquirió con Hidalgo, pero si las negativas persisten vamos a 
utilizar las vías de la legalidad, pues lo que están haciendo con la entidad es mermar la economía”. Informó además que en 

2010 los diputados priistas etiquetaron un presupuesto de 5 mil millones de pesos, los cuales por los inexplicables retrasos 

en la construcción de la petroquímica cayeron en subejercicios. “A pesar de que se sabía que Hidalgo tenía los 
requerimientos técnicos para la construcción, la federación impulsó una carrera inmoral entre esta entidad y Guanajuato, 

gobernado por Acción Nacional, así que podemos decir que dejó en claro sus intereses sobre el tema”. Presenta Vázquez 
informe de labores legislativas Presentó Canek Vázquez su primer informe de actividades en la Cámara de Diputados, 

donde expuso logros e iniciativas impulsadas en la máxima tribuna del país, entre las que figuran reformas a las leyes de 

Radio y Televisión, Fármacos y Salud. Detalló que durante los cabildeos de la fracción parlamentaria del Partido 
Revolucionario Institucional, se realizaron reformas a diversos decretos, así como la adecuada etiquetación de recursos 

para la Secretaría de la Defensa Nacional y ciertos programas de Salud, entre otros. Lograron otorgar las facultades 
necesarias a la Cámara de Diputados para ratificar disoluciones, liquidaciones, extinción y fusión de organismos 

descentralizados con la finalidad de eliminar la discrecionalidad del gobierno federal y no incurrir en situaciones como la de 
la extinta Compañía de Luz y Fuerza del Centro. “Conseguimos, los diputados federales priistas hidalguenses, un 
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presupuesto histórico de 21 mil 712 millones de pesos para Hidalgo, además de 5 mil 752 millones de pesos para el inicio 

de la refinería Bicentenario”. (Enrique Juárez, página 03) 

 
 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Criterio-Se dice… 

que el frío empate sin goles entre Pachuca y Toluca en el estadio Hidalgo contrastó con la animada plática que sostenían 

en un palco del inmueble el titular del Poder Judicial en el estado, Valentín Echavarría Almanza, y su homólogo del 

Estado de México, Baruch F. Delgado Carbajal, quienes se veían muy entretenidos, seguramente intercambiando puntos 
de vista sobre política y el futuro del Poder Judicial en ambas entidades. 

que mientras los alcaldes hidalguenses presentaron sus informes de labores por el segundo año de administración, la 
mayoría de estos eventos sirvieron de pasarela a quienes se dejan ver en todos lados buscando hacerse de las 

superalcaldías de cuatro años siete meses que se pelearán este año en la entidad. 

que Alfredo San Román Duval, ex alcalde de Huejutla y presunto prófugo de la justicia (presunto, porque hay orden de 

aprehensión en su contra, pero nadie la ejerce), juntó a cinco mil personas (todos acarreados, dicen) para festejar su 
cumpleaños ayer en la propia Huejutla de Reyes, de donde quiere ser candidato pero postulado por Convergencia. 

Quien se acercó únicamente a saludar, casi por compromiso, fue el senador Francisco Xavier Berganza, quien sólo 

extendió parabienes al festejado y se retiró, desaprovechando la oportunidad de darse un baño de pueblo. 

que el doctor Alfredo Tovar Gómez, líder estatal de la CNOP, es otro de los apuntados para contender por la candidatura 

del PRI a la presidencia municipal de Mineral del Chico, de donde sería un buen candidato, aunque hay quienes verían con 
buenos ojos que se decidiera a buscar la candidatura por Pachuca, como muchos otros.. 

que el dirigente estatal panista, Gonzalo Trejo Amador, ya trabaja para alcanzar la candidatura a alcalde en Mineral de 
la Reforma o, de perdida, impulsar a alguien que le garantice la posición de síndico en este municipio y obtener chamba 

por los siguientes cuatro años siete meses. 

que el informe de labores de Geraldina García sirvió también como banderazo de salida para la carrera por la presidencia 

de la capital hidalguense. Esto, porque muchos suspirantes se dejaron ver en el acto, entre ellos Carolina Viggiano, 
Mirna Hernández Morales y Paula Hernández, además de Gerardo González Espínola y Julio Menchaca. 

Incluso hubo aspirantes de otros partidos, como el senador José Guadarrama, eterno candidato del sol azteca. 

Guadarrama ahora quiere por Pachuca, estorbando así una probable alianza de la oposición. 

¿Tendrá el senador interés legítimo, o es por hacerle la maldad a Gloria Romero? 

 (redacción, página 03) 

Milenio-El pájaro carpintero… 

Que a quienes cada día se les ve más separados en cuestiones laborales es al dirigente del PRI estatal, Omar Fayad, y a 

la secretaria general del partido, Gloria Hernández. Dicen que a pesar que trabajan estrechamente no se llevan bien, 
pues Fayad la hace a un lado y no deja que opine sobre la agenda del partido, por lo que Hernández Madrid acusa que 

es desplazada cuando ella también tiene injerencia en los temas que acontecen en el tricolor. 

Que otro proyecto del Gobierno Federal está causando confrontaciones entre los habitantes hidalguenses. Dicen que los 
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trabajadores que edifican la planta tratadora de aguas residuales en Atotonilco de Tula están en paro de labores porque 

hay una terrible desorganización de las empresas que los contrataron, pues acusan que violan los acuerdos a los que 

llegaron y hasta amagaron con detener todo el trabajo si la Conagua no pone orden. 

Que los diputados estatales ya se parecen a Mandibulín. Eso porque ya nadie los respeta. Dicen que ni sus representados 
ni mucho menos los policías los pelan. Incluso, uno de ellos, de la de la actual legislatura, pidió un favor a un uniformado 

para que no le levantara una infracción, sin embargo el policía le contestó que a pesar de saber que era un legislador, ya 

no lo podía ayudar, porque ya van de salida y, con ella, todos sus beneficios. ¿Será? 

Que el rector de la Universidad Autónoma de Hidalgo, Humberto Veras Godoy, ya mostró su interés por acercarse al 
gobierno de transición de Francisco Olvera, pues dicen que ya le ofreció su total apoyo durante el sexenio para que 

trabajen de la mano, aunque dentro de la torre de rectoría aseguran que quiere seguir el modelo de Luis Gil Borja para 

que dentro de seis años Veras se inicie dentro de la política. 

Que hoy será un día muy importante para los partidos de oposición en Hidalgo, pues según será este día cuando PAN y 
PRD formalicen la alianza para buscar la alcaldía de Pachuca dado que, argumentan, les dio buenos resultados durante la 

elección de diputados locales. El único problema es que todavía no se deciden si el candidato será azul o amarillo, pues ahí 

es donde ellos mismos podrían tronar su coalición. 

(redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

“Estamos expuestos al polvo y a la contaminación. Los niños de alrededor ya están enfermos y nosotros también, por eso 
pedimos que se nos pague.” Apolinar Carbajal, representante de los trabajadores de la Planta Tratadora de Aguas en 

Atotonilco de Tula, sobre el paro de labores.  

“Estamos buscando que el atlas de riesgo se actualice en el sentido que, desde el temblor de 1985 a la fecha, Pachuca ha 

crecido por la migración.” Edith Ibarra, regidora de Pachuca por el PRD, sobre la intención de elaborar un nuevo atlas de 
riesgo para la capital del estado. 

“Lo que estamos haciendo son las pláticas en torno a la coalición, es algo que nos hemos dado a la tarea y que es muy 

importante para nosotros.” Juan Carlos Robles, líder del PAN en Pachuca, sobre la resolución para la coalición. 

 (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: La Comisión Federal de Electricidad (CFE) pidió el apoyo del gobierno de Hidalgo para 

garantizar la integridad física de trabajadores e instalaciones... ¿Y la seguridad apá?... (redacción, primera plana) 

Uno más uno-Pachuquillas: Por medio de instituciones, el Instituto Municipal de investigación y planeación, ejidatarios 
destacan la necesidad de que “Se planee el desarrollo urbano ordenado y planeado, porque si permitimos que siga 

creciendo desordenadamente, nos estamos llenando de cinturones de miseria  en la ciudad”, dijo Encarnación Villegas 

Hernández, presidente de la Unión de Ejidos de Pachuca… (redacción, primera plana) 
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      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  
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